

El PSOE pierde también la Secretaría de la comisión de Medio Ambiente

VALLADOLID

La oposición socialista encadenó ayer la segunda pérdida de una secretaria en la mesa de una comisión parlamentaria, ya que, a la de Economía y Hacienda de ayer, siguió por la tarde la de Medio Ambiente, Vivienda y Ordenación del Territorio, pues en ambas se quedan sin presencia en este órgano, informa Ical.

Al inicio de la Comisión, que guardó un minuto de silencio en memoria del alcalde de Nieva, Jonatan Rubio, fallecido el lunes en accidente de tráfico, el Grupo Socialista presentó la candidatura de Carmen García para sustituir a Virginia Jiménez que renuncia tras entrar en la dirección del grupo y el PP, a su vez, la de Javier Carpio.

La socialista Carmen García Romero obtuvo los seis votos de su grupo, el popular Javier Carpio los siete del suyo, mientras que hubo cinco en blanco de Vox, UPL-Soria Ya y Grupo Mixto.

Por la mañana, la viceportavoz socialista, Nuria Rubio, ya expresó que no tenían «ninguna esperanza» en el PP y criticó su falta de «cortesía parlamentaria» al no respetar la representación en la Cámara.

El Serla celebra los 25 años en «su mejor momento» con 6.500 casos resueltos

La Consejería de Industria, Empleo y Comercio requiere al Gobierno de Sánchez participación económica en la financiación del servicio

VALLADOLID

La Fundación del Servicio Regional de Relaciones Laborales (Serla) celebra sus 25 años en «su mejor momento» resolvió 6.500 procedimientos y conflictos colectivos en sus 25 años de historia, con 130.000 empresas y dos millones de trabajadores, tal y como puso de manifiesto ayer la consejera de Industria, Comercio y Empleo, Leticia García, durante el acto de celebración del primer cuarto de siglo de historia de este servicio de mediación e intermediación, que empezó a operar el 6 de septiembre del año 2000 tras un largo proceso de firma de acuerdos entre sindicatos y patronal a finales de la década de los 90.

El Consejo Económico y Social (CES) acogió una jornada para conmemorar esta efeméride, en la que García trasladó el «compromiso» del Gobierno autonómico por mantener este servicio con una «financiación estable», como reclamaron UGT y CCOO y CEOE, y que «actualmente cuenta con recursos suficientes y estabilidad». Para ello, señaló

que se ha dirigido a la vicepresidenta segunda y ministra de Trabajo, Yolanda Díaz, para solicitar su participación en la financiación del servicio. «Trabajaremos en mejorar, siempre hay margen de mejora. En este momento funciona con normalidad», destacó la consejera, según las declaraciones recogidas por Ical.

En el acto participaron también el presidente del CES, Enrique Cabero, el presidente de CEOE Castilla y León, Santiago Aparicio, los secretarios generales de CCOO y UGT en la Comunidad, Vicente Andrés y Óscar Lobo, respectivamente, y el director general de la Fundación Serla, Julio Cordero, quienes tuvieron palabras de agradecimiento a todos los trabajadores del servicio, mediadores y árbitros, que han permitido encontrar solución autónomas a los conflictos colectivos y evitar así acudir a la jurisdicción social.

Cabero dio la bienvenida a un acto de «gran satisfacción» por conmemorar el 25 aniversario del funcionamiento del Serla, fruto, dijo, de una reforma del Estatuto de los Trabaja-

dores del año 1994. En este sentido, subrayó que el CES, la institución que preside, ha elaborado diversos informes sobre este procedimiento, que «se basa en la autonomía colectiva de las relaciones laborales y que ha dado muy buenos resultados».

Por su parte, García puso en valor la «capacidad negociadora de la Comunidad, ese talante negociador, espíritu concertador de los distintos agentes», que ha permitido alcanzar acuerdos entre la Junta, sindicatos y empresarios. En concreto, el Serla ha supuesto la resolución «de forma previa y evitando conflictos en los tribunales». «Es algo por lo que debemos estar orgullosos, porque es una herramienta ejemplificadora del diálogo de la negociación colectiva en Castilla y León, donde el Diálogo Social es seña de identidad. El funcionamiento adecuado y normal del Serla pone de manifiesto esa capacidad negociadora que mantiene la paz social», aseveró. En este punto, recordó los recientes cinco nuevos acuerdos firmados hace dos semanas con los agentes económicos y sociales.

Vox pide a Mañueco una reunión por los avances frente a los aranceles

VALLADOLID

El Grupo Parlamentario Vox en las Cortes de Castilla y León solicitó ayer de manera formal una reunión con el presidente de la Junta, Alfonso Fernández Mañueco, para conocer los avances sobre el acuerdo en materia de aranceles y la protección a los sectores afectados de la Comunidad, ya que después del encuentro del pasado 15 de abril no se han vuelto a tener noticias.

Vox recuerda que el portavoz de su grupo, David Hierro, en declaraciones tras la reunión con Fernández Mañueco ya avanzó que se pediría un encuentro en el plazo de unos 20 días, que se produce ahora, también ante la falta de noticias sobre las medidas antiaranceles, informa Ical.

En ese momento, Hierro pidió la aprobación del proyecto de ley de Presupuestos para Castilla y León; así como la intermediación de Fernández Mañueco con su Grupo Parlamentario Europeo con el objetivo de suprimir las medidas restrictivas que desde Bruselas exigen a «nuestros» productores.



<https://eucyl.jcyl.es/web/es/castilla-leon-union-europea/delegacion-permanente.html>

Cae el paro en 3.678 personas más en la comunidad en el mes de abril

Santiago Felipe. VALLADOLID

Vuelve a caer el desempleo en el mes de abril en Castilla y León, concretamente un 3,38 por ciento, lo que implica que 3.678 personas han salido de las listas del paro, que baja hasta las 104.991 personas. En términos interanuales la caída ha sido de 4.379 castellanos y leoneses, que supone un descenso del cuatro por ciento.

El 59,55 por ciento de los desempleados en la comunidad son mujeres y un total de 7.905 personas cuentan con menos de 25 años mientras que el sector servicios acapara el mayor volumen de gente sin trabajar con el 72,12 por ciento del total.

Por provincias, el paro se redujo en todas ellas, con especial incidencia en Segovia, Burgos y Salamanca con valores por encima del cuatro por ciento. Durante abril se firmaron un total de 49.355 contratos, un 0,7 por ciento más respecto a marzo y las personas beneficiarias de las prestaciones por desempleo alcanzaron las 65.405 personas, con 25.861 con subsidio.

CONVOCATORIA DE JUNTA GENERAL ORDINARIA DE LA SOCIEDAD MERCANTIL "RIOSECO ALIMENTACION, S.A."

Por acuerdo del Administrador Único se convoca a los señores accionistas a Junta general ORDINARIA y extraordinaria de la sociedad que se celebrará en la Notaría de Medina de Rioseco, Calle Campanario, núm. 4 Bajo 47800-Medina de Rioseco (Valladolid), el próximo día 10 de junio de 2025 a las 16,00 horas, con el objeto de tratar los siguientes puntos del orden día de la convocatoria:

1º.- Examen y aprobación, en su caso, de las cuentas anuales correspondientes al ejercicio 2.024 que comprenden Balance, Cuenta de Pérdidas y Ganancias y Memoria.

2º.- Examen y aprobación en su caso de la propuesta de aplicación del resultado del ejercicio 2024.

3º.- Examen y aprobación, en su caso, de la propuesta de reparto de dividendos a cuenta del ejercicio 2025.

4º.- Nombramiento Administrador Único de la Sociedad.

5º.- Fijación retribución administrador único ejercicio 2025.

6º.- Examen y aprobación, en su caso, de la gestión del órgano de Administración durante el ejercicio 2024.

Informe del resultado de la demanda interpuesta por Don Santiago Gómez Serna en el procedimiento Ordinario 00517/2021 contra la sociedad.

7º.- Autorización ejecución acuerdos

8º.- Redacción, lectura y Aprobación del acta de la Junta.

Igualmente se pone de manifiesto que los socios, tienen derecho a solicitar de la sociedad, el envío inmediato y gratuito a su domicilio, de los documentos e informes que van a ser objeto de estudio dentro del Orden del Día de la convocatoria.

Medina de Rioseco a 05 de mayo de 2025

Firmado: Jesús García Santamaría.

Administrador Único.

El Serla soluciona 6.500 conflictos laborales en sus 25 años de historia

► Este servicio de mediación llega a 130.000 empresas y dos millones de empleados

Laura Paramio. VALLADOLID

Un total de 6.500 procedimientos y conflictos laborales: 130.000 empresas involucradas y beneficiados unos dos millones de empleados. Éste es el balance de la Fundación del Servicio Regional de Relaciones Laborales (Serla) al cumplir 25 años de andadura y que ha hecho la consejera de Industria, Comercio y Empleo, Leticia García, durante el acto conmemorativo celebrado en Valladolid y que ha contado con la presencia de los secretarios generales de CCOO y UGT en la comunidad, Vicente Andrés y Óscar Lobo; el presidente de CEOE Castilla y León, Santiago Aparicio; el del Consejo Económico y Social (CES), Enrique Cabero, así como el director general de la Fundación Serla, Julio Cordero.

García ha querido poner en valor la «capacidad negociadora en Castilla y León, ese talante negociador, espíritu concertador de los distintos agentes», que ha permitido alcanzar acuerdos entre la Junta, sindicatos y empresarios.

«Es algo por lo que debemos estar orgullosos, ya que es una herramienta ejemplificadora del diálogo de la negociación colectiva en la región, donde el Diálogo Social es seña de identidad», ha indicado la consejera que ha recordado los cinco nuevos acuerdos firmados hace dos semanas con los agentes económicos y so-



Leticia García con los representantes sindicales, de la patronal y del CES

ciales y ha celebrado la resolución de conflictos que se lleva a cabo a través de mediadores, conciliadores y árbitros que «han evitado tantos conflictos, que suponen beneficios para empresas y empleados en la comunidad».

Nueva ubicación

Además, ha anunciado que la Junta trabaja en una ubicación nueva para el Serla que acogerá alguno de los edificios públicos de la Administración regional con el obje-

tivo de «buscar la eficiencia» y recalando que «el mejor lugar para prestar este servicio público son edificios públicos del Gobierno regional».

Por su parte, Santiago Aparicio, ha celebrado que en la actualidad el Serla «funciona de maravilla», al constituir una herramienta que tanto sindicatos como patronal se han dado «de forma bipartita para resolver los conflictos de mejor manera y evitar el juzgado».

Mientras, Vicente Andrés, ha

urgido el acuerdo de extensión de la solución individual a las otras ocho provincias de la comunidad, ya que en la actualidad solo se desarrolla en Valladolid; y Óscar Lobo ha hecho hincapié en la «primera palabra» del acrónimo Serla, es decir, servicio que es «público y gratuito para trabajadores y empresas, que hace una labor de mediación entre el capital y el trabajo, anticiparse al conflicto y no saturar más los juzgados de lo Social de Castilla y León».

Enogastronomía

«Alimentos de Valladolid» seduce con sus vinos en Fenavin 2025

Se celebra durante estos días la Feria vitivinícola más importante de España, Fenavin 2025, y allí no podía faltar la marca «Alimentos de Valladolid» de la Diputación, que en su expositores aglutina a 28 bodegas de la provincia. Y el presidente de la institución, Conrado Íscar, ha querido respaldar con su presencia a las empresas participantes con un reto fundamental «proyectar tanto en el ámbito nacional como internacional la cultura vitivinícola de nuestra tierra y dar visibilidad a la calidad de nuestros productos».



DIP. VALLADOLID

MIRIAM CHACÓN/ICAL

El Serla cumple un cuarto de siglo tras mediar entre dos millones de trabajadores y 130.000 empresas

La consejera de Industria requiere al Gobierno que participe en la financiación del servicio, en un acto en el que Junta y agentes sociales y económicos celebran su primer cuarto de siglo



Oscar Lobo (UGT), Santiago Aparicio (CEOE), Leticia García (consejera de Industria) y Vicente Andrés (CCOO), en el acto de los 25 años del Serla. / IRRADIACIONES (EAL)

DIRECTOR GENERAL DE LA FUNDACIÓN

El «mejor momento» de la entidad

Julio Cordero, director general de la Fundación Serla, animó a la sociedad castellana y leonesa a «felicitarse» a las organizaciones empresariales y sindicatos por «su esfuerzo por la concreción y diálogo, en momentos críticos también, como en la pandemia, y por convertir el Diálogo Social en una seña de identidad en Castilla y León». Y añadió que en 2026 se cumplen 30 años del acuerdo interprofesional que dio luz al nacimiento de este servicio, que cuenta con 17 organismos, uno por comunidad, y el estatal Sirma.

También aprovechó para «felicitarse» a la Junta por «financiar y sostener» el Serla estos 25 años. «Estamos, pese a todas las paradojas, en el mejor momento de la entidad desde el punto de vista de tramitación de conflictos», comentó Cordero, quien trasladó que «nunca antes se habían tramitado tantos». «Si se mantiene el nivel de solicitudes, en 2025 batiremos todos los récords de conflictos colectivos tramitados, que superarán los 400», vaticinó durante la jornada.

SJC / VALLADOLID

La Fundación del Servicio Regional de Relaciones Laborales (Serla) solucionó 6.500 procedimientos y conflictos colectivos en sus 25 años de historia, con 130.000 empresas y dos millones de trabajadores, tal y como puso de manifiesto la consejera de Industria, Comercio y Empleo, Leticia García, durante el acto de celebración del primer cuarto de siglo de este servicio de mediación e intermediación, que empezó el 6 de septiembre del año 2000 tras un largo proceso de acuerdos entre sindicatos y patronal a finales de los 90. El Consejo Económico y Social (CES) acogió una jornada en la que

García trasladó el «compromiso» de la Junta por mantener este servicio con «financiación estable», como reclamaron UGT y CCOO y CEOE, y que «actualmente cuenta con recursos suficientes y estabilidad». Para ello, señaló que se ha dirigido a la vicepresidenta segunda y ministra de Trabajo, Yolanda Díaz, para solicitar su participación en la financiación, según informa kcal.

El presidente del CES, Enrique Cabero, dio la bienvenida a los participantes, entre los que estaban los responsables autonómicos de CEOE, CCOO y UGT, así como el director general de la Fundación Serla, Julio Cordero, quienes tuvieron palabras de agradecimiento a todos

los trabajadores del servicio, mediadores y árbitros, que han permitido encontrar solución autónomas a los conflictos colectivos y evitar así acudir a la jurisdicción social.

García puso en valor la «capacidad negociadora de la Comunidad y el espíritu conciliador de los distintos agentes», que ha permitido alcanzar acuerdos. «Es algo por lo que debemos estar orgullosos, porque es una herramienta ejemplificadora del diálogo de la negociación colectiva en Castilla y León, donde el Diálogo Social es seña de identidad», aseveró. Además, destacó los procedimientos de tipo individual que, por el momento, se desarrollan sólo en Valladolid, con 31.000 espe-

dientes, algo que reclamaron para el resto de las ocho provincias.

ESTABILIDAD. Santiago Aparicio celebró que el Serla «funcione de maravilla», una herramienta que sindicatos y patronal se han dado «para resolver los conflictos de mejor manera y evitar el juzgado». «Son cientos los expedientes que no han recurrido a la jurisprudencia porque los hemos hecho nosotros mediando», precisó el presidente de CEOE Castilla y León, quien ensalzó que el servicio «tiene ahora mismo estabilidad, saber hacer y facilidad para llegar a acuerdos».

Vicente Andrés (CCOO) recordó que en los días últimos años estuvo a

punto de producirse el «desahucio» del servicio, ya que «no se convocaba al patronato, no se pagaba la luz, tampoco las nóminas». El secretario general reclamó un «sistema de financiación estable», que se debe abordar a partir de septiembre, «para no estar en manos de quienes les guste más o menos el Serla cada vez que cambie de Gobierno».

Para concluir, el secretario autonómico de UGT, Óscar Lobo, hizo hincapié en la «primera palabra» del acrónimo Serla, es decir, «servicio», que es «público y gratuito para trabajadores y empresas, que hace una labor de mediación entre el capital y el trabajo, anticiparse al conflicto y no sanar más los juzgados».

DECLARACIONES

LETICIA GARCÍA
CONSEJERA DE INDUSTRIA

«Debemos estar orgullosos porque es una herramienta ejemplificadora del diálogo de la negociación colectiva en Castilla y León, donde el Diálogo Social es seña de identidad»

SANTIAGO APARICIO
PRESIDENTE DE CEOE CASTILLA Y LEÓN

«Nos hemos dado cuenta de que necesitábamos un Serla a pleno funcionamiento. Nos ha hecho entender lo que significa y debe ser nuestra herramienta principal»

VICENTE ANDRÉS
SECRETARIO AUTONÓMICO DE CCOO

«La mediación viene del siglo XIX, y se creó para evitar conflictos jurídicos, huelgas y protestas. Dotemos este mecanismo que tenemos de estabilidad y futuro»

ÓSCAR LOBO
SECRETARIO AUTONÓMICO DE UGT

«Este es el camino, el de la cultura del entendimiento, el modelo que seguramente la ciudadanía de Castilla y León quiere. Hay que seguir fortaleciendo su valor»

Agricultura resuelve 28,5 millones en ayudas agroambientales

1.360 agricultores y ganaderos percibirán la subvención, dirigida a profesionales que realicen prácticas sostenibles en sus explotaciones al menos durante los próximos cinco años

ICAL
BURGOS

La Consejería de Agricultura, Ganadería y Desarrollo Rural, ha resuelto la convocatoria de 2024 relativa a las ayudas ligadas a las intervenciones agroambientales por un montante que llega a los 28,5 millones de euros, repartido en cinco años, que percibirán 1.360 agricultores y ganaderos.

Con esta iniciativa, cofinanciada con Fondos Europeos Agrícolas de Desarrollo Rural (FEADER), dentro del Plan Estratégico de la Política Agrícola Común de España (PEPAC) 2023-2027, se alcanza la cifra de 8.600 titulares de explotación adheridos a estos contratos plurianuales de desarrollo rural, medioambiente y clima, de los cuales 1.350 son directamente titulares de explotaciones ecológicas.

El director general de Política Agraria Comunitaria (PAC), Ángel Gómez, ofreció los detalles de estas ayudas durante su visita a la explotación de ovino ecológico La Majada de Barcina, en Barcina de los Montes (Burgos), dedicada a la elaboración de queso y comercialización de lechazos.

Allí, el director ha explicado que las subvenciones se dirigen a aquellos profesionales del campo que se comprometen a realizar prác-



El Director de Política Agraria Comunitaria visita una explotación en Barcina, Burgos.

ticas sostenibles en sus explotaciones y mantenerlas durante cinco años. Entre ellas, se encuentra el cultivo de la remolacha, el aprovechamiento forrajero extensivo mediante pastoreo con ganado ovino o caprino, la apicultura, los agroecosistemas extensivos de secano, la introducción a cultivos minoritarios, el abonado orgánico y la agricultura ecológica.

En el caso concreto de la remolacha, Ángel Gómez recordó, tal y como se comunicó la semana pasada, que la Junta va a atender todas las solicitudes relativas a la incorporación a la ayuda agroambiental de este cultivo de la campaña 2024.

En cuanto a la ayuda al mantenimiento de razas autóctonas puras en peligro de extinción, con el objetivo de aprovechar al máximo los fondos disponibles, las propias asociaciones de las razas amenazadas han actualizado sus censos y registros con el fin de resolver únicamente los expedientes para aquellos animales que cumplan los requisitos. Esta circunstancia ha obligado a retrasar la resolución definitiva unos días.

De especial interés es la intervención que incluye a los agricultores y ganaderos ecológicos, que ven apoyada su acción al poder incorporarse a estos contratos y

percibir las ayudas que reconocen tanto los beneficios ambientales de la práctica ecológica, como su aportación al sector de materias primas e incluso productos elaborados, que llegarán finalmente al consumidor. Así, el importe que percibirá anualmente el conjunto de los 1.350 productores ecológicos registrados alcanzará cerca de 12,5 millones de euros.

Además de dar a conocer la resolución de la convocatoria correspondiente al año 2024, Gómez ha recordado que, la semana pasada, la Consejería de Agricultura, Ganadería y Desarrollo Rural ha abierto el plazo para que se pueda solicitar una nueva incorporación a las ayudas agroambientales de agricultura ecológica y apicultura para la mejora de la biodiversidad. La convocatoria tiene como objetivo incorporar nuevos compromisos para el período 2025-2029 y está dotada con 8,25 millones de euros: 7,5 para agricultura ecológica y 750.000 euros para apicultura.

Los agricultores y ganaderos pueden conocer a través de diferentes medios telemáticos el resultado de su solicitud, así como acudir presencialmente a su Sección Agraria Comarcal para formalizar el correspondiente contrato agroambiental. ■

Reabre al tráfico el puente de la N110 en San Esteban de Gormaz

ICAL
SORIA

El Ministerio de Transportes y Movilidad Sostenible reabrirá al tráfico rodado hoy el puente de la carretera N-110 sobre el río Duero en el municipio de San Esteban de Gormaz, en la provincia de Soria, dañado por las fuertes precipitaciones de los días 7,8 y 9 de marzo. El grueso de las actuaciones ya ha finalizado, lo que permite reabrir la estructura, y cuando baje el caudal del río se acometerán los trabajos para finalizar la reparación del tamar y se seguirán con labores de refuerzo. ■

El Parlamento Europeo votará este jueves sobre el estatus del lobo

ICAL
BRUSELAS

El Parlamento Europeo tiene prisa para rebajar el estatus de protección del lobo en la legislación europea y ayer votó tramitar esta iniciativa por un procedimiento de urgencia. Así, la Eurocámara prevé celebrar la votación para rebajar la protección de este carnívoro de "estrictamente protegido" a solamente "protegido" en el pleno que se celebra en la sede de Estrasburgo este mismo jueves. Ahora el Parlamento Europeo es la última institución europea que tiene que ratificar este cambio legislativo para que se empiece aplicar. ■

El SERLA soluciona 6.500 procedimientos durante sus 25 años de historia

ICAL
VALLADOLID

La Fundación del Servicio Regional de Relaciones Laborales (Serla) solucionó 6.500 procedimientos y conflictos colectivos en sus 25 años de historia, con 130.000 empresas y dos millones de trabajadores, tal y como puso de manifiesto ayer la consejera de Industria, Comercio y Empleo, Leticia García, durante el acto de celebración del primer cuarto de siglo de historia de este servicio de mediación e intermediación, que empezó a operar el 6 de septiembre del año 2000 tras un largo proceso de firma de acuerdos entre sindicatos y patronal.

El Consejo Económico y Social

(CES) acogió una jornada para conmemorar esta efeméride, en la que García trasladó el "compromiso" del Gobierno autonómico por mantener este servicio con una "financiación estable", como reclamaron UGT y CCOO y CEOE, y que "actualmente cuenta con recursos suficientes y estabilidad". Para ello, señaló que se ha dirigido a la vicepresidenta segunda y ministra de Trabajo, Yolanda Díaz, para solicitar su participación en la financiación del servicio. "Trabajaremos en mejorar, siempre hay margen de mejora", destacó la consejera.

En el acto participaron también el presidente del CES, Enrique Cabero, el presidente de CEOE Cas-

tilla y León, Santiago Aparicio, los secretarios generales de CCOO y UGT en la Comunidad, Vicente Andrés y Óscar Lobo, respectivamente, y el director general de la Fundación Serla, Julio Cordero.

Cabero dio la bienvenida a un acto de "gran satisfacción" por conmemorar el 25 aniversario del funcionamiento del Serla, fruto, dijo, de una reforma del Estatuto de los Trabajadores del año 1994. En este sentido, subrayó que el CES, la institución que preside, ha elaborado diversos informes sobre este procedimiento, que "se basa en la autonomía colectiva de las relaciones laborales y que ha dado muy buenos resultados".

Leticia García recordó que el

Gobierno autonómico trabaja en una ubicación nueva para el Serla, "prácticamente despejada en el seno del patronato", que acogerá alguno de los edificios públicos de la Administración regional, con el fin de "buscar la eficiencia". "El mejor lugar para prestar este servicio público son edificios públicos de la Junta", sentenció la consejera.

Julio Cordero, por su parte, animó a la sociedad castellana y leonesa a "felicitarse" a las organizaciones empresariales y sindicatos por "su esfuerzo por la concertación y diálogo, en momentos críticos también, como en la pandemia, y por convertir el Diálogo Social en una señal de identidad en Castilla y León". ■

Nace la plataforma "Valladolid contra la guerra"

ICAL
VALLADOLID

Un total de 22 colectivos -asociaciones vecinales, ONGs, sindicatos y partidos políticos- crea la plataforma Valladolid contra la guerra ante la "escalada belicista" en Europa y el rearme de España. "El militarismo conlleva retrocesos en los derechos y las libertades y da lugar a mayor autoritarismo y represión". Asimismo, la plataforma convoca para este viernes, 9 de mayo, una manifestación contra el aumento del gasto militar que partirá a las 20.00 horas desde la plaza Zorrilla. ■

LABORAL



La imagen institucional del acto conmemorativo del aniversario del Servicio de Relaciones Laborales. ICAL

El Serla soluciona 6.500 casos en sus ya 25 años de historia

La consejera de Industria requiere al Gobierno participación económica en la financiación del servicio en el acto de celebración

ICAL VALLDOLID

La Fundación del Servicio Regional de Relaciones Laborales (Serla) solucionó 6.500 procedimientos y conflictos colectivos en sus 25 años de historia, con 130.000 empresas y dos millones de trabajadores, tal y como puso de manifiesto ayer la consejera de Industria, Comercio y Empleo, Leticia García, durante el acto de celebración del primer cuarto de siglo de historia de este servicio de mediación e intermediación, que empezó a operar el 6 de septiembre del año 2000 tras un largo proceso de firma de acuerdos entre sindicatos y patronal a finales de la década de los 90.

El Consejo Económico y Social (CES) acogió una jornada para conmemorar esta efeméride, en la que García trasladó el «compromiso» del Gobierno autonómico por mantener este servicio con una «financiación estable», como reclamaron UGT y CCOO y CEOE, y que «actualmente cuenta con recursos suficientes y estabilidad». Para ello, señaló que se ha dirigido a la vicepresidenta segunda y ministra de Trabajo, Yolanda Díaz, para solicitar su participación en la fi-

nanciación del servicio. «Trabajaremos en mejorar, siempre hay margen de mejora. En este momento funciona con normalidad», destacó la consejera, según las declaraciones recogidas por Ical.

En el acto participaron también el presidente del CES, Enrique Cabero, el presidente de CEOE Castilla y León, Santiago Aparicio, los secretarios generales de CCOO y UGT en la comunidad, Vicente Andrés y Óscar Lobo, respectivamente, y el director general de la Fundación Serla, Julio Cordero, quienes tuvieron palabras de agradecimiento a todos los trabajadores del servicio, mediadores y árbitros, que han permitido encontrar solución autónomas a los conflictos colectivos y evitar así acudir a la jurisdicción social.

Cabero dio la bienvenida a un acto de «gran satisfacción» por conmemorar el 25 aniversario del funcionamiento del Serla, fruto, dijo, de una reforma del Estatuto de los Trabajadores del año 1994. En este sentido, subrayó que el CES, la institución que preside, ha elaborado diversos informes sobre este procedimiento, que «se basa en la autonomía colectiva de las relaciones laborales y

que ha dado muy buenos resultados».

Por su parte, García puso en valor la «capacidad negociadora de la comunidad, ese talante negociador, espíritu concertador de los distintos agentes», que ha permitido alcanzar acuerdos entre la Junta, sindicatos y empresarios. En concreto, el Serla ha supuesto la resolución «de forma previa y evitando conflictos en los tribunales». «Es algo por lo que debemos estar orgullosos, porque es una herramienta ejemplificadora del diálogo de la negociación colectiva en Castilla y León, donde el Diálogo Social es seña de identidad. El funcionamiento adecuado y normal del Serla pone de manifiesto esa capacidad negociadora que mantiene la paz social», aseveró. En este punto, recordó los recientes cinco nuevos acuerdos firmados hace dos semanas con los agentes económicos y sociales.

Igualmente, sostuvo que el Serla «se incardina en ese espíritu negociador de la comunidad» y celebró la resolución de conflictos que se lleva a cabo a través de mediadores, conciliadores y árbitros, que «han evitado tantos conflictos, que suponen beneficios para em-

presas y trabajadores».

Además de los procedimientos colectivos que se llevan a cabo en toda la comunidad, Leticia García destacó los de tipo individual que, por el momento, se desarrollan solo en la provincia de Valladolid, con 31.000 expedientes dentro del Serla, «cifras que demuestran el trabajo tan importante en favor de la concertación». Al respecto, Vicente Andrés, Óscar Lobo y Santiago Aparicio exigieron a la consejera la extensión de este servicio para la solución de conflictos individuales al resto de las ocho provincias. En todo caso, García consideró que «hoy es un buen día para poner de manifiesto el trabajo que la Junta muestra con el Serla, sobre el que mantiene el apoyo y compromiso, ratificado de nuevo para celebrar esos 25 años del organismo», motivo por el que felicitó a su director general, Julio Cordero, por el «trabajo incansable» de estos años.

NUEVA UBICACIÓN

Además, recordó que el Gobierno autonómico trabaja en una ubicación nueva para el Serla, «prácticamente despejada en el seno del patronato», que acogerá alguno de los edificios públicos de la Administración autonómica, con el fin de «buscar la eficiencia». «El mejor lugar para prestar este servicio público son edificios públicos de la Junta», sentenció la consejera.

Por último, García no profundizó en las críticas de los sindicatos y la patronal por la posición del anterior equipo de la Consejería, dirigido por Mariano Veganzones, de Vox, «en el que parecía que existía un riesgo de pérdida de financiación», algo que calificó de «puntual», y que «fue solucionado en cuando este equipo actual se hizo cargo». En este sentido, agradeció el esfuerzo del director general de Trabajo, José Manuel Barrios, «para que en ningún momento estuviera en riesgo el Serla», que también amplió el contrato para el alquiler del edificio en el centro de Valladolid. «La máxima eficacia y eficiencia en la gestión del Serla regirá su futuro», sostuvo.

Julio Cordero, por su parte, animó a la sociedad castellana y leonesa a «felicitarse» a las organizaciones empresariales y sindicatos por «su esfuerzo por la concertación y diálogo, en momentos críticos también, como en la pandemia, y por convertir el Diálogo Social en una seña de identidad en Castilla y León». «Nos alegramos de que se haya recuperado el Serla», incidió, tras los dos primeros años de legislatura de Gobierno de coalición; y añadió que en 2026 se cumplen 30 años del acuerdo interprofesional que dio luz al nacimiento de este servicio, que cuenta con 17 organismos más, uno por comunidad autónoma, más el estatal, el Sima.

El Serla se reivindica «útil» y la Junta pide la «participación» del Gobierno

► El Servicio de Relaciones Laborales resuelve 6.500 conflictos en sus 25 años de trayectoria

► Empleo garantiza su aportación y CEOE y sindicatos reclaman financiación «estable»

ISABEL JIMENO
VALLADOLID



La resolución autónoma de los conflictos entre trabajadores y empresarios sin tener que llegar a los juzgados. Es el fin con el que hace un cuarto de siglo nacía oficialmente en Castilla y León la Fundación del Servicio Regional de Relaciones Laborales (Serla). El 6 de septiembre del año 2000, los representantes de los empresarios y los dos principales sindicatos firmaban su constitución que, cinco lustros después, se ha demostrado como una «herramienta positiva de la ejemplificación de lo que es el diálogo, la negociación colectiva y la negociación en esta Comunidad», valoró ayer la consejera de Industria, Comercio y Empleo de la Junta, Leticia García, antes de participar en la sede del CES en el primer acto para celebrar esas 'bodas de plata', en el que ensalzó el «Diálogo Social» como «seña de identidad de Castilla y León».

Un tiempo en el que, defendió la consejera, las cifras «demuestran el trabajo tan importante a favor de la concertación», con «beneficios» tan-



La consejera Leticia García, en el acto del Serla con Andrés (CCOO), Aparicio (CEOE), Lobo (UGT) y Cabero (CES) // ICAL

to para las empresas como para los trabajadores. 25 años «de buen funcionamiento», resaltó García, en los que ha resuelto 6.500 procedimientos de carácter colectivo en los que se han visto involucradas 130.000 empresas y en torno a dos millones de trabajadores, a los que se unen los 31.000 individuales en Valladolid, la única provincia en la que funciona este servicio.

La consejera, que quiso «pone en valor la capacidad negociadora, talento y espíritu concertador» demost-

do en este tiempo «evitando» derivar al ámbito judicial los conflictos laborales, recaló el «compromiso» de la Junta con este servicio que se «acompaña» de las políticas públicas. «Vamos a mantener la aportación», añadió Leticia García, quien defendió que el Serla funciona «con total normalidad». Y recordó, está financiado por la Junta, que «garantiza» su contribución, de modo que cuenta con «recursos suficientes». Lo que no quita, añadió la titular de Empleo, que «siempre» es «posible el establecimiento de

otros mecanismos de financiación». En este sentido, apuntó, que desde el Ejecutivo autonómico se ha «solicitado» a través del Ministerio de Trabajo que encabeza Yolanda Díaz la «participación» económica del Gobierno central.

Nueva sede

García consideró que si bien «siempre hay margen de mejora», en estos momentos el Servicio de Relaciones Laborales «funciona con total normalidad y con financiación adecuada». Y,

El paro marca el mejor abril con 122 personas menos en las colas del desempleo cada día

I. JIMENO VALLADOLID

Semana Santa de por medio en la que ni la lluvia que aguó numerosas procesiones evitó las calles y establecimientos llenos, el paro marcó en abril el tercer mes consecutivo de caída. Con 3.678 desempleados menos que al comenzar, bajó a un ritmo medio de algo más de 122 personas menos en las colas del EcyL, en las que al entrar en mayo había 104.991 apuntados en busca de una nómina que firmar. Un descenso del 3,38 por ciento respecto al mes anterior

que arroja una «cifras históricas» para un abril, como destacó la consejera de Industria, Comercio y Empleo, Leticia García. Y es que hay que echar la vista muy atrás en el tiempo para encontrar un arranque del segundo trimestre con menos parados en Castilla y León. De hecho, hay que remontarse a 1982, pero entonces la contabilidad de los datos era otra. Con la nueva metodología que se estrenó en 1996 ni un año en abril el paro ha estado en cifras tan bajas.

Y en comparación con el año ante-

rior, 4.379 parados menos (mengua del cuatro por ciento), con lo que «encadenamos cuatro años consecutivos de bajada interanual del paro», como resaltó en un comentario en su perfil de X el presidente de la Junta, Alfonso Fernández Mañueco.

Por sexos, disminución tanto en la comparativa mensual como interanual en hombres y mujeres, destacando el descenso en el colectivo femenino, con una resta superior a 2.100 en relación a marzo frente a los algo más de 1.500 menos en los varones. También superior en el balance respecto al mismo mes de 2024 (casi 2.500 menos para ellas y cerca de 1.900 inferior en el de ellos). Aún así, siguen siendo más las paradas (62.527) que los parados (42.464).

Por grupos de edad, bajó en ambas estadísticas difundidas ayer tanto para

los jóvenes como para el resto, y lo hizo también en las nueve provincias, que presentaban al cerrar abril mejores datos que al acabar marzo y que un año antes. Y por sectores, en un abril marcado por la Pasión, servicios fue el que más contribuyó a aligerar el peso del paro, pues se 'llevó' a tres de cada cuatro (2.753), aunque también sigue siendo el más voluminoso (75.720).

Además, en abril se firmaron 49.355 contratos, de los que algo más de uno de cada tres fueron indefinidos (16.956), figura a la baja en comparación con el mes anterior y el año previo. Por su parte, la afiliación a la Seguridad Social ganó 5.532 cotizantes, «récord» para abril, resaltó Mañueco, con lo que se situó de media en los 981.006. «Reflejo de una economía que avanza y crea empleo estable», señaló el presidente de la

defendió, el «actual equipo» que encajeza desde el pasado julio -tras la salida de Vox de los gobiernos autonómicos- «ha solventado» la situación del anterior -con Mariano Veganzones al frente- en la que, dijo, «parecía que existía un riesgo de pérdida de financiación». También, añadió, ha resuelto la amenaza de posible «desahucio» de la sede que ahora ocupa el Serla y para la que, avanzó, la nueva ubicación ya está «casi despejada», con el traslado a un edificio público de la Junta de modo que aúne «eficiencia» y «dar importancia» al servicio.

Precisamente, el presidente de CEOE Castilla y León valoró que tras haber pasado por «momentos complicados y difíciles» en estos 25 años en los que el Serla ha llevado a cabo una «labor impresionante» de la mano de los «mediadores», «al final ha imperado la cordura». «Dotemos a este mecanismo de estabilidad y futuro. Sigamos avanzando, porque se pueden hacer muchas cosas», subrayó el secretario autonómico de CCOO, Vicente Andrés. Y marcó en el camino por «andar» el que cuente con una «financiación estable para evitar la vulnerabilidad» que, como recordó, ha vivido en dos ocasiones: la primera con Ciudadanos en el gobierno de coalición con el PP y la segunda, con Vox. También el líder regional de UGT, Óscar Lobo, valoró la labor de la actual consejera por «restituir» un servicio «útil» como el Serla tras verse «seriamente amenazado por la extrema derecha».

Además, entre los deberes por hacer, tanto CEOE como los sindicatos plantearon su extensión al «resto» de territorios del servicio de mediación en conflictos individuales, de forma, consideró Aparicio, que «evitaremos de manera enorme» que estos casos lleguen a los juzgados de lo social.

Por su parte, el director general del Serla, Julio Cordero, que felicitó a la Junta por estos 25 años «sosteniendo el sistema», consideró que «pese a todas las paradojas» el servicio «está en el mejor momento», ya que, de mantenerse las cifras, este año «batiremos todos los récords» de tramitación de conflictos colectivos, con unos 400.

Junta. Sin embargo, desde la oposición del PSOE vincularon el descenso del desempleo a las políticas del Gobierno de Pedro Sánchez frente a las de la Junta.

Por su parte, CEOE Castilla y León reclamó «que haya certidumbre para poder invertir y crear empleo». Además, su presidente, Santiago Aparicio, consideró «prioritario» la «protección» a las empresas y, advirtió, «las circunstancias actuales no ayuda para nada». Desde los sindicatos, Vicente Andrés (CCOO) vinculó la «valoración positiva» de los datos a que España «va creciendo y arrastra» a Castilla y León, mientras Óscar Lobo (UGT) rechazó una «hecatombe» tras la aplicación de medidas como la subida del SMI (Salario Mínimo Interprofesional) o la reforma laboral, que, dijo, «consolidan y crean empleo».



Tudanca promete el cargo ante el presidente del Senado, Pedro Rollán // EP

El senador Tudanca se compromete a «llevar la voz de Castilla y León»

► Toma posesión de su escaño en la Cámara Alta tras dejar las Cortes autonómicas

M. S.
VALLADOLID

Poco a poco los socialistas de Castilla y León van encajando las piezas tras el Congreso Autonómico que aupó a la secretaria general a Carlos Martínez en sustitución de Luis Tudanca, que desde ayer es senador autonómico por Castilla y León. El político burgalés, que tomó posesión del escaño en la Cámara Alta que dejó vacante el salmantino Fran Díaz, se despidió el pasado 30 de abril del Parlamento regional en el que durante diez años ha sido portavoz de su grupo parlamentario.

«Es un orgullo venir al Senado a traer la voz de Castilla y León, que está muy necesitada de que se oiga fuera», dijo en declaraciones a Ical tras prometer, ante el presidente Pedro Rollán, acatar la Constitución. Un acto que fue seguido por el vicesecretario del PSCL, Daniel de la Rosa, y por Carlos Martínez, quien destacó que «somos jugadores en distintas posiciones y, al final, el equipo es lo fundamental». «Muchas de las decisiones que se toman aquí, en Madrid, son trascendentales luego para las nueve provincias de la Comunidad», advirtió.

Del nuevo senador autonómico, el secretario general del PSCL alabó que es «un gran conocedor de Castilla y León, de todos sus problemas» y, por eso, «tiene que estar aquí». «Es un orgullo que Tudanca vaya a representar a la Comunidad en el Senado», añadió Martínez. Las Cortes de Castilla y León acordaron en el pleno del

pasado miércoles la designación del portavoz con 32 votos a favor, cuatro más de los que tiene el Grupo Socialista Otro burgalés, Miguel Ángel Adrián, tomó también ayer posesión de su escaño en sustitución de Ander Gil, quien renunció a su condición de senador y abandonó la política para dedicarse a la empresa privada.

Se tuercen los planes

No le están saliendo bien al PSOE de Castilla y León la reorganización del grupo parlamentario en las Cortes autonómicas. Si ya el equipo de Carlos Martínez se vio obligado a desistir de sustituir a los dos miembros de la Mesa, Ana Sánchez y Diego Moreno -reconocidos sanchistas- ante la amenaza real del PP de hacerse con los dos puestos, esta semana se han quedado sin presencia en las mesas de dos comisiones, la de Economía y la de Medio Ambiente. Todo por intentar sustituir en ellas a quienes han pasado a formar parte de la dirección del grupo, ya que tienen dedicación exclusiva. Se trata de Pedro González Reglero, secretario del Grupo, y Virginia Jiménez, viceportavoz, que dejan así su puesto en la secretaría de las dos comisiones.

Sin embargo, los populares presentaron candidatos a ocupar las dos plazas así que los socialistas, que no contaron con más apoyos, las perdieron. La viceportavoz del grupo, Nuria Rubio, criticó la «falta de cortesía parlamentaria» de los populares «al no respetar» la representación en la Cámara. Añadió, no obstante que, «nosotros estamos ocupados en los importantes» porque, según argumentó, «las personas de la Comunidad no están preocupadas por los cambios internos que haga su partido».

PUNTO DE VISTA



LUIS
JARAMILLO

Siempre en campaña

Concluido el proceso congregual del PSOE de Castilla y León, el partido ha declarado abierta la campaña electoral de cara a las próximas autonómicas, como si los partidos necesitaran tener un motivo para arrancar una campaña en la que permanentemente están sumidos. Carlos Martínez tiene ya el control absoluto sobre la organización regional y culmina el deseo de Pedro Sánchez de acabar con la era Luis Tudanca, a quien apeó de su intento de optar a la reelección y ahora le instala en el Senado. A Tudanca hay que reconocerle que en su mandato cosió el partido que dejó abierto Oscar López y además consiguió la victoria electoral, aunque no logró gobernar por el apoyo que Ciudadanos dio a Mañueco. Tudanca se va al Senado con el «mea culpa» entonado por Igea porque cedió a las presiones de su partido para pactar con Mañueco y con la posibilidad de revitalizar la acción política del grupo regional de su partido en la Cámara Alta que, hasta hoy, brilla por su ausencia.

Martínez afronta este tiempo electoral con un punto de partida no muy favorable porque, aunque las encuestas no son determinantes, sí que marcan tendencias y en este momento, dibujan un buen punto de partida para el PP y no recogen ningún efecto dinamizador de su nuevo tiempo. Es verdad que, si no hay generales antes, faltan nueve meses para la convocatoria de las autonómicas y eso es mucho tiempo en política, donde ya hemos visto como una sola semana puede parecer eterna, pero lo que no termino de entender demasiado bien, es la fijación que tiene con que Mañueco adelante elecciones, posición que nunca el PSOE ha abanderado en esta comunidad. Además, se nota una precipitación que puede volverse como un boomerang, porque pedir a Mañueco, que ya tiene elecciones en el horizonte, que o presupuestos o elecciones, parece cómico cuando en su partido, con un horizonte electoral (Pedro Sánchez dixit) a dos años vista, ni presenta presupuesto ni adelanta elecciones.

Es verdad que el PSOE en Castilla y León tiene el lastre nacional de las políticas del Gobierno que, cada vez más asfixiado, tiene que ceder a las posiciones de sus socios, en especial los nacionalismos, y eso alimenta desigualdades territoriales incomprensibles en muchos puntos de España. Neutralizar ese trato discriminatorio entre territorios es una tarea muy difícil que exigirá estrategia e imaginación y hasta ahora no se percibe de forma clara.